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Este es el Dr. John Oswalt en su enseñanza sobre el libro del Éxodo. Esta es la sesión 
14, Éxodo 32.   
 
Bien, para aquellos de ustedes con problemas de audición, no nos reuniremos el 
próximo lunes. 
 

Y en ese último lunes por la noche, cubriremos algunos de los temas que no 
cubrimos la semana pasada con respecto al tabernáculo y el sacerdocio, etc. 
Entonces, si no cubrimos todas esas preguntas, lo cual no hicimos, intentaremos 
abordar algunas de ellas a medida que avancemos. Como dije al principio de esta 
sección, tenemos este interesante tipo de sándwich. 
 

Tenemos los capítulos 25 al 31, las instrucciones para el tabernáculo y el sacerdocio, 
y luego tenemos los capítulos 35 al 40, el informe sobre la construcción del 
tabernáculo. Usan casi el mismo lenguaje, sólo que un tiempo verbal diferente. 
 

Lo harás, y Moisés lo hizo. En el medio está esta sección muy significativa, los 
capítulos 32 al 34, el becerro de oro. Y queremos ver esta noche el capítulo 32. 
 

Este es un contenido teológico lo suficientemente significativo y suficiente como 
para que pensé que haríamos solo un capítulo esta noche porque es muy 
significativo en términos de las lecciones que se enseñan aquí. Versículos 1 al 6, 
cuando el pueblo vio que Moisés tardaba en bajar del monte, el pueblo se juntó a 
Aarón y le dijo: levántate, haznos dioses que vayan delante de nosotros. En cuanto a 
este Moisés, y realmente es una especie de hombre que nos sacó de la tierra de 
Egipto, no sabemos qué ha sido de él. 
 

Entonces, ¿por qué el pueblo quería que Aarón les hiciera dioses? Bien, bien. ¿Y por 
qué? ¿Cuál es su preocupación? Exactamente. El problema es el miedo. 
 

Tienen miedo. Este era el problema en el jardín. La serpiente convenció a Adán y Eva 
de que Dios no era digno de confianza y temían que Dios los usara y los privara de 
algunas de las cosas que necesitaban. 
 

Entonces, ¿tienen motivos para tener miedo? ¿Cuánto tiempo lleva Moisés en la 
montaña? Cuarenta días. ¿Cuánto tiempo puede sobrevivir una persona sin agua? 
Ocho días si tienes suerte. Pueden sobrevivir, algunos de ustedes tienen edad 
suficiente para recordar a los dos o tres huelguistas de hambre irlandeses que se 
mataron de hambre a principios de los años 70, creo que fueron 55 días que pueden 
pasar sin comida. 
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Pero ocho días sin agua. Lleva allí 40 días. No hay agua en esa montaña durante esa 
tormenta de fuego. 
 

Por lo tanto, su miedo no sólo es infundado. No sabemos qué pasó con este Moisés. 
¿Y quién es él según el versículo uno? Este Moisés que nos sacó. 
 

Ahí está su fracaso, ¿no? Moisés nos sacó de Egipto, y obviamente Moisés está 
muerto allá arriba en esa montaña, así que estamos en un problema terrible. ¿Qué 
deberían haber pensado? Dios los sacó, y pase lo que pase con Moisés, Dios todavía 
está presente. Entonces, por un lado, sí, si Moisés fue quien los sacó, entonces su 
temor tenía algunos fundamentos. 
 

Pero si Dios los sacó, entonces, pase lo que pase con Moisés, no deben tener miedo. 
Bien, ¿en qué se diferencia esta actitud de la confianza? Vale, tienes que tomar tus 
propias decisiones debido al miedo que te impulsa. Tienes que perdonarte a ti 
mismo. 
 

Bien bien. Miedo, sin fundamento. Confía, hay una base. 
 

¿Qué más dice el miedo? Sí, sí. No estás pensando con claridad. Estás impulsado por 
tu miedo. 
 

La confianza entonces dice: No sé cómo Dios va a resolver esto, pero creo que así es. 
Y por lo tanto, no tengo que precipitarme hacia esta o aquella u otra solución. El 
miedo tiende a hacernos agarrar cualquier cosa que tengamos a mano y que tal vez 
nos saque de este lío. 
 

Pero sí, sí, sí, absolutamente, sí, sí. Y hay una especie de cosa del huevo y la gallina. El 
miedo nos hace olvidar. 
 

Y como lo olvidamos, tenemos miedo. Sí Sí. Vuelve, vuelve. 
 

Durante todo el proceso, quieren volver. Tienen miedo de mirar hacia lo 
desconocido. Prefieren volver a lo conocido, incluso si eso significa esclavitud. 
 

De los muchos dioses, centrarse en uno, un solo Dios. Sí Sí. Y de nuevo, hay que 
decirlo, lo que está sucediendo aquí es bastante impactante. 
 

Como les dije hace dos o tres semanas, todo lo que han aprendido en Egipto es 
incorrecto. No hay muchos dioses. Hay un Dios. 
 

Dios no es este mundo. Está fuera de este mundo. Dios no puede ser manipulado. 
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Y continúas hacia abajo en la lista. Y por eso, una vez más, no podemos quedarnos 
atrás y señalarles con el dedo. Están en una situación muy, como alguien dijo, 
cuando Adán y Eva salieron del jardín, Eva le dijo a Adán: Creo que estamos en un 
cambio de paradigma. 
 

Sí. El pueblo hebreo estamos en un cambio de paradigma, uno grande. Y así 
podemos entender un poco su miedo. 
 

Creo que es una suposición muy justa. Pienso, como podemos decir, por qué Dios 
seguramente podría haber dado estas instrucciones. Podemos leerlos en cinco 
capítulos en unos 45 minutos. 
 

No necesitas 40 días para ello, ¿verdad? Pero eso es exactamente todo. Creo que es 
una suposición muy justa de que Dios está haciendo esto a propósito, que los está 
privando de algo de lo que consideran su apoyo necesario, precisamente para tratar 
de llevarlos al lugar donde dejen de depender de lo falible y Dependemos de lo 
infalible porque las tabletas no se hicieron en la computadora. 
 

Presumiblemente no. O un poquito de ellos. Presumiblemente, no lo eran. 
 

Sí. ¿Cuál es el significado de 40 años? Son, son, 40 años es una generación. Entonces, 
es un ciclo completo, por así decirlo. 
 

Y entonces 40 días se consideran un ciclo completo de tiempo, sea cual sea el ciclo 
del que estés hablando. Sí, 3, 7, 10, 12 y 40 son el tipo de números sagrados de la 
Biblia. Bien, sigamos adelante. 
 

Ahora, en el preciso momento en que el pueblo dice: haznos dioses que nos guíen, 
que vayan delante de nosotros, ¿qué está haciendo Dios en el monte? Él está 
hablando con Moisés, ¿y qué le está dando a Moisés? Las instrucciones. Él ya ha 
dado los Diez Mandamientos. Los va a poner sobre piedra, pero ya fueron 
entregados. 
 

¿Y qué es el tabernáculo, qué cosas provee y representa el tabernáculo? Muy bien, 
compañerismo, la presencia de Dios y la presencia visible. Aquí hay algo tangible que 
representa la presencia de Dios con ellos. Haznos un Dios que podamos ver. 
 

Y en este mismo momento, Dios les está dando lo que sabe que necesitan. Ellos 
necesitan, todos nosotros necesitamos, porque estamos en cuerpos, necesitamos 
representaciones tangibles de Dios. Por eso construimos catedrales. 
 

También necesitamos su compañerismo. Necesitamos la sensación de su presencia. 
Necesitamos participar en la adoración y debemos tener algún enfoque para nuestra 
adoración. 
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¿Necesitaban qué? Versículo 1, arriba, haznos dioses, ¿quién hará qué? Ve delante 
de nosotros. ¿Cómo proporcionó orientación el tabernáculo? Allí había un sacerdote, 
sí, sí, pero guía en el viaje, precisamente. La columna de nube que estaba sobre el 
tabernáculo. 
 

Y cuando la columna se mueve, empaquetas el tabernáculo y lo mueves para que 
vaya con él. Y cuando la columna se detiene, desempacas el tabernáculo y lo 
levantas, y allí te quedas hasta que la columna se mueve. Entonces Dios sabe lo que 
necesitan. 
 

Y la ironía es que, en este mismo momento, Dios les está dando lo que necesitan. 
¿Qué más proporcionó el tabernáculo que los humanos necesitamos? Santuario, sí, 
sí. ¿Qué tal la descripción del tabernáculo? Es hermoso, ¿no? Los humanos 
necesitamos belleza. 
 

Y nuevamente, la ironía es que todo lo que Aaron pudo hacer fue un pequeño café 
dorado. Dios tenía muchos más planes maravillosos para su cumplimiento estético. 
Estos colores no fueron simplemente arrojados. 
 

Esto era algo hermoso. Sí, tienes toda la razón, toda la razón. Esa nube que da un 
poco de miedo. 
 

No sabemos cómo funciona eso, pero sabemos cómo funciona un ídolo. Entonces 
brilla, mientras que durante el día... No, no lo viste brillando, pero lo verías como una 
columna de nube. Así que sí, hay mucha negación, a falta de una palabra mejor, en 
aras del control. 
 

Porque todo lo que debería darles esperanza es muy... Exacto, exacto. No se parece a 
lo que sabemos. Como les dije antes, el dios imperial de Egipto era el dios Amón-Re, 
que en realidad es una combinación de dos dioses. 
 

Ra es el antiguo dios del sol. Amón era el dios oculto de la dinastía XII. Esa es la 
dinastía que estaba en control antes de que llegara José. 
 

Y combinaron los dos, y Amón-Ra fue tipificado por el toro. Como supongo que les 
dije antes, tenemos prácticamente todos los toros Amun-Re. Fueron momificados. 
 

No tenemos muchos faraones, pero tenemos prácticamente todos los toros. De 
nuevo, esto no es accidental. Aarón puede decir, más tarde, ya sabes, puse el oro y 
salió este becerro. 
 

No no. Es muy específico aquí. Tomó el oro de sus manos, lo modeló con un 
instrumento de tallar e hizo un becerro de oro. 
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Ahora es posible que fuera un toro de tamaño completo, y la Biblia se burla de ello al 
decir, sí, todo era un ternero pequeño y viejo. O puede haber sido simplemente un 
modelo de un ternero de un año, el ternero macho, ya sabes, una especie de ternero 
adolescente que está en la cima de su fecundidad. Entonces, no lo sabemos con 
certeza, pero es posible que esto sea una burla. 
 

Si el toro iba a causarle infierno y dolor, ¿por qué le traerían un bebé? Bueno, creo 
que, nuevamente, es posible que los terneros, nuevamente, los hebreos, tengan un 
vocabulario reducido. Entonces, tienes el animal maduro y todo lo demás desde el 
nacimiento hasta, por eso digo que bien podría ser un añojo. Y, de nuevo, los de un 
año, ya sabes, para el derbi llevamos niños de dos años. 
 

Los de dos años son realmente caballos muy jóvenes. Entonces, nuevamente, este 
puede ser un toro joven y destacando su juventud y vitalidad. Sí. 
 

Aaron fue al seminario en Egipto. Y entonces, está haciendo lo que ha aprendido. 
Estoy muy seguro de que, de hecho, hace mucho tiempo escribí un artículo sobre 
esto. 
 

Estoy muy seguro de que Aaron no vio el problema porque usted puede encontrarlo 
y, nuevamente, escribí mi tesis doctoral en esta área; Puedes encontrarlo en himnos 
egipcios y oraciones como Ammón es el único Dios sin otro. No hay nadie como 
Ammón. Amón está oculto a los dioses. 
 

No saben su nombre y es el toro al mismo tiempo. La cosmovisión pagana puede 
imaginar la unidad, siempre y cuando nunca esté separada de la multiplicidad . 
 

Entonces, estoy seguro de que Aaron no vio el problema. Moisés está allí arriba 
adorando al invisible Yahweh. Estoy aquí abajo haciendo una representación del 
Yahweh visible. 
 

Si decimos que fue justo, ¿está haciendo eso? No, creo que si era un ternero, era un 
toro adolescente. Eso es lo que tenemos. Es un toro joven en la cima de su poder 
reproductivo. 
 

Pero permítanme continuar con esto un poco porque va justo al punto. El paganismo 
se lo puede imaginar; Por supuesto, los dioses son invisibles. Por supuesto que no 
puedes verlos. 
 

Pero esa cosa allí y el Dios invisible son lo mismo. No hay límite entre lo visible que 
he creado y lo invisible que representa. Lo que la Biblia dice es, oh sí, lo hay. 
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Dios no es este mundo. Por lo tanto, no puedes representarlo en la forma de nada en 
este mundo. Y este es el atractivo. 
 

Éste es el atractivo del paganismo. Es el atractivo del paganismo que nos rodea hoy. 
Bueno, por supuesto que hay espíritus invisibles ahí fuera. 
 

Pero esos espíritus invisibles son parte del árbol. Sí, sí, el río no es todo lo que hay en 
la deidad del río. La deidad del río es un espíritu. 
 

Pero este río es parte del espíritu del río. Lo llaman nueva era. Es la vejez. 
 

Tiene años. Es tan antiguo como los albores de la raza humana. Y lo que es, 
nuevamente, tan sorprendente aquí es que Dios está diciendo, no, soy un espíritu, y 
nada creado es idéntico a mí. 
 

¿Pregunta? Sí. Precisamente. Precisamente. 
 

Exactamente. Exactamente. Sí. 
 

No existe tal cosa. Disculpe la mala gramática. Sí, sí, somos absorbidos muy 
fácilmente por todo este asunto. 
 

Y, nuevamente, en mis devocionales me encontré leyendo Levítico 18 esta mañana. Y 
ese es el de todos los pecados sexuales. Y simplemente me golpeó de nuevo. 
 

Hemos hablado de esto en el pasado. Pero déjame recordártelo. La cosmovisión 
pagana es una cosmovisión que insiste en que no hay fronteras. 
 

Este es el cosmos. Y no hay nada más allá del cosmos. Eso es lo que creía Carl Sagan. 
 

Él lo sabe mejor ahora. Él está muerto. Y, en el cosmos, todos enredados. 
 

Y, desafortunadamente, la imagen los tiene en esferas separadas. Pero las líneas de 
puntos indican que están todos enredados. Está la esfera humana. 
 

Está la esfera de la naturaleza. Y está la esfera de la deidad. Y todos ellos están 
interconectados. 
 

Lo que hago, si digo bien las palabras, lo tienen que hacer los dioses. Y si los dioses lo 
hacen, entonces el mundo de la naturaleza lo hará. Y conseguiré lo que quiero. 
 

Pero hay una cosa que no puede suceder. No puede haber límites. No puede haber 
un límite entre la naturaleza y yo. 
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No puede haber un límite entre los dioses y yo. No puede haber una frontera entre 
los dioses y la naturaleza. Si es así, entonces mis rituales no funcionarán. 
 

No hay límites. Ahora, Levítico 18 dice: No hagas lo que hacen los cananeos. Y luego, 
el incesto, el bestialismo, el adulterio, la conducta homosexual. 
 

No hagas lo que ellos hacen. ¿Por qué practicaban estas cosas? Los practicaban por 
motivos religiosos. Los practicaban en su religión. 
 

Pero los practicaban fuera de su religión por motivos religiosos. Es decir, no hay 
fronteras. No hay límites entre mi hija y yo. 
 

No hay límites entre mi madre y yo. No hay límites entre mi esposa y la tuya. No hay 
límites entre el animal y yo. 
 

No hay límites entre otro hombre y yo. No hay límites. Ahora escuchen lo que está 
pasando en nuestra sociedad. 
 

Y lo que estás escuchando es eso. Nadie me va a decir cómo usar mi sexualidad. No 
hay límites. 
 

Este libro, este viejo y asqueroso libro. Esto dice, Oswald, que hay un límite. Lo 
construí en el mundo. 
 

No puedes tener sexo con tu hija. Hay un límite entre usted como padre y ella como 
hija. Porque la cosmovisión bíblica dice que hay alguien más allá del cosmos. 
 

Y me es imposible subir al cielo y hacerlo bajar. ¿Recuerdas ese texto bíblico? Y, así 
como existe un límite estricto y firme entre Dios y yo. Hay un límite duro y rápido 
entre la naturaleza y yo. 
 

No somos simios con pantalones puestos. Somos un orden diferente de ser. 
Nuevamente, díselo al antropólogo o al biólogo. 
 

Y te meterás en una pelea demoledora y prolongada. Ahora, la buena noticia es. La 
buena noticia es. 
 

El límite es permeable en un solo sentido. Porque Dios, bendito su nombre, puede 
irrumpir en nosotros. En cualquier lugar y como sea, él elige. 
 

Entonces, realmente se está produciendo un cambio de paradigma aquí. Y Aaron, 
tengo confianza. Aarón realmente se confundió cuando Moisés dijo: ¿Qué te 
hicieron? Quiero decir, ¿te arrancaron las uñas? ¿Te quemaron con colillas? Quiero 
decir, ¿qué te hicieron? Y Aaron dice, oye, no es mi culpa. 
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Sólo estoy haciendo lo que... Quiero decir, ¿cuál es el problema, Moisés? Y Moisés 
dice: todavía no lo entiendes, ¿verdad? Dios es santo. No hablamos de eso la semana 
pasada. Pero, santo, habiendo aparecido sólo tres veces en el libro de Éxodo, antes 
del capítulo 25, aparece unas 40 veces entre el capítulo 25 y el capítulo 40. 
 

¿Crees que Dios podría estar tratando de dejar claro un punto? Dios es 
absolutamente distinto a cualquier cosa que puedas imaginar, Aaron. Es otro en 
esencia, pero también es otro en su carácter. Los dioses están hechos a nuestra 
imagen. 
 

Son como nosotros, sólo que peores. Mentimos, entonces ellos mienten. Somos 
corruptos, entonces ellos son corruptos. 
 

Ahora bien, hay que decirlo, a veces somos buenos y otras veces ellos, nuevamente, 
disculpen la mala gramática, son mejores . Son todo lo que somos, escrito en grande. 
Y este libro dice, ¿adivinen qué? El santo no es como nosotros. 
 

No está hecho a nuestra imagen. Entonces, tres versos, está bien. Parece que las 
elecciones van a ser muy interesantes. 
 

No voy a ir allí y no voy a ir allí. ¿Qué tan involucradas estuvieron las personas en 
este proceso? Sólo tenían que hacer una cosa: romperles los aretes de las orejas a 
sus esposas y a sus hijos, y punto. Período. 
 

Eso es todo lo que aportaron. Eso es todo lo que hicieron. ¿Quién hizo el trabajo? 
Aaron, el profesional religioso. Espero decir algo más sobre eso antes de que termine 
la velada. 
 

Cuando nos negamos a esperar en Dios, ¿qué sucede? Nos metemos en un lío, sí. 
Número uno, se exalta la creación, el toro. Se utilizan mal los recursos. 
 

Sólo se valora a los expertos. Y Dios es ahuyentado cuando no esperamos. En dos 
semanas veremos cómo, de hecho, esperar en Dios produce todo lo contrario. 
 

Los había visto hacerlo en Egipto. Pudo haber participado en él en Egipto. Y, 
nuevamente, no puedo probar esto con las Escrituras, pero estoy bastante satisfecho 
de que la religión hebrea estaba completamente paganizada cuando Moisés llegó 
allí. 
 

Habían pasado 400 años en la cultura más pagana de su época. Así que no creo que 
hubiera manera de que pudieran haber hecho otra cosa. Y te das cuenta de lo que 
dice el texto. 
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Este es tu Dios, oh Israel, que te sacó de la tierra de Egipto. La gente lo está diciendo. 
Ahora, aquí está sucediendo algo hebreo que es bastante interesante, al menos para 
un profesor de hebreo. 
 

La palabra que típicamente se traduce como Dios en realidad es plural. Esa 
terminación " im " es plural. Querubines, serafines. Entonces, no hables de 
querubines , por favor. Puedes hablar de querubines o de serafines, pero querubines 
es plural. Serafines es plural. 
 

Elohim es plural. Entonces, dependiendo del contexto, esta misma palabra puede 
traducirse como Dios o dioses. Entonces, mi traducción aquí dice: estos son tus 
dioses, oh Israel, que te sacaron de la tierra de Egipto. 
 

Bueno, tal vez eso era lo que pretendían, pero no sé por qué llamaron a un solo 
ternero sus dioses. Creo que dijeron, este es tu Dios. Éste es Yahvé. 
 

Y creo que eso es lo que habían aprendido. Creo que eso es lo que habían practicado 
en Egipto durante años. El Dios de los padres, aquí está nuestro ídolo. 
 

Y así, nuevamente, están regresando al pasado. Dios ha dicho específicamente que 
eso está mal. Ya no puedes hacer eso. 
 

A la hora de la verdad, no me importa si juré con sangre que nunca volvería a 
hacerlo. Tengo miedo. Tengo miedo. 
 

Necesito un poco de ayuda aquí. Toda la gente. Sí. 
 

Él recibió el oro de sus manos y lo modeló con una herramienta de tallar e hizo un 
becerro de oro, y dijeron . Entonces él es Aarón; ellos son la gente. Entonces, Aaron 
hace esto y la gente dice: ¡Guau! He aquí tu Dios, Israel, que te sacó de la tierra de 
Egipto. 
 

No dice que Aaron lo haya dicho. Y es fascinante para mí que, en el versículo 5, 
cuando Aarón vio esto, hizo un altar. Suena un poco como el Rey Saúl. 
 

Oh, la gente quería hacer esto, Samuel. Entonces dije, está bien. Mañana será un día 
de fiesta. 
 

Así que al día siguiente se levantaron temprano; Ofrecieron holocaustos y ofrendas 
de paz, y el pueblo se sentó a comer y a beber, y se levantó a jugar. Como digo en la 
nota de antecedentes, no estaban jugando voleibol. Jugar, en hebreo, es una de esas 
raras palabras que encajan exactamente con las connotaciones inglesas. 
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Puede significar atormentar. El gato jugaba con el ratón. Y el gato se divirtió mucho 
más que el ratón. 
 

Puede significar recreación o puede significar juegos previos. Y es lo último aquí. 
Juegos previos. 
 

La palabra hebrea tiene esas mismas tres connotaciones, al igual que la palabra 
inglesa play. Eso es muy raro. Generalmente es una aproximación. 
 

Pero, en este caso, no. Tormento. Tormento. 
 

Jugar con alguien. Para atormentarlos. Sí, sí, y de nuevo, creo que aquí tenemos el 
sincretismo a todo trapo. 
 

¿Es Amón-Ra? Sí. ¿Es Yahvé? Sí. ¿Son los dioses? Sí. 
 

¿Es Dios? Sí. Y de nuevo, sin límites. Nosotros, que hemos sido criados en la Biblia, 
pensamos en categorías. 
 

Esto no es eso. El paganismo dice, no, no puedes hacer eso. Todo es igual a todo lo 
demás. 
 

No hay límites. Esto tiene que ver con cómo pensamos hoy. No no no. 
 

No se puede decir que esto es así y aquello no es así. Todo es así algunas veces. Y 
para los que tenemos más de 60 años, nos resulta muy difícil siquiera imaginar que la 
gente piense así, pero así es. 
 

Todos nuestros adolescentes piensan de esa manera. Nada es absoluto. Nada. 
 

Nada es así en absoluto. Y nada es absolutamente así. Exactamente. 
 

Exactamente. Y como dije antes, excepto cuando saltas de un edificio alto. Es 
bastante absoluto que caerás. 
 

Sí, la forma misma en que formamos los pensamientos de nuestra mente es corrupta 
todo el tiempo. Esa es la declaración más absoluta que puedas encontrar. Y ahí está. 
 

Ahí está. La misma manera en que pensamos tiene que ser transformada. Y de esto 
es de lo que habla Pablo en Romanos 12.1. Déjate transformar por la renovación de 
tu mente, pensando de otra manera. 
 

Y ese es el desafío. Una vez más, es una señal de mi inminente senilidad. Pero lo diré 
de todos modos. 
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Realmente creo que si lo estamos, si la sociedad humana está aquí en 200 años, 
marcarán la corrupción de la iglesia con la llegada de la televisión. El mundo se metió 
entre nosotros y lo invitamos a entrar. Y mira esas cosas en promedio, un promedio 
de siete horas al día, que es lo que ocurre en Estados Unidos. 
 

Lo que significa que un montón de gente lo ve 17 horas al día. Porque no lo veo ni 
una hora al día. Si, si, si. 
 

Entonces, está aquí. Y el desafío que ustedes, que son más jóvenes, tienen es ¿cómo 
pueden criar a sus hijos con una cosmovisión cristiana y bíblica cuando están 
bombardeados con la otra? Y llegar tarde. Sí bien. 
 

Sí. Oh, absolutamente. Absolutamente. 
 

Si, si, si. Sí, y el comportamiento sexual es un comportamiento religioso. Los dioses 
son sexuales y los dioses actúan sexualmente. 
 

Y así, cuando nosotros, en el contexto de la religión, actuamos sexualmente, estamos 
participando con los dioses. Así que esto no es sólo divertirse. Es divertirse con 
significado religioso. 
 

Haz el amor y no la guerra. Bien, entonces, versículos 7 al 14. Recuerden, ahora, el 
pacto ha terminado. 
 

El pacto termina con, si haces estas cosas, serás bendecido. Si guardas el pacto, serás 
bendecido. Si rompes el pacto, serás maldecido. 
 

El pacto ahora está roto. Si Dios, sin previo aviso, los hubiera frito a todos hasta 
convertirlos en cenizas, no habría sido más que justo. Tenemos que meternos eso en 
la cabeza. 
 

Tenemos esta imagen de, bueno, hicieron solo una pequeña cosa, y Dios sale 
disparado como un cohete. No, no hicieron ni una pequeña cosa. Rompieron uno y 
dos, y al hacerlo, rompieron todo. 
 

Se acabó. Entonces, lo fascinante es que Dios discute esto con Moisés. El Señor dijo a 
Moisés: Desciende , porque tu pueblo que sacaste de la tierra de Egipto se ha 
corrompido. 
 

Se han desviado rápidamente del camino que les mandé. Se hicieron un becerro de 
oro y lo adoraron y sacrificaron, y dijeron: Estos son tus dioses, o éste es tu Dios, oh 
Israel, que te sacó de la tierra de Egipto. No necesita decirle eso a Moisés. 
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No necesita hablar con él sobre eso. El Señor le dijo a Moisés: Yo he visto esto, 
pueblo. He aquí, es un pueblo de dura cerviz. 
 

Nuevamente, ya he hablado de esto antes. Esta es la foto del ternero. Le pones el 
cabestro. 
 

Lo vas a dejar en un lugar muy bonito, pero el ternero no lo sabe, y el ternero dice 
que no y le clava las cuatro pezuñas y hace que su cuello sea como una vara. Ese es el 
pueblo hebreo. Ahora, pues, déjame en paz para que mi ira arda contra ellos y los 
consuma para poder hacer de ti una gran nación. 
 

Ahora bien, hay dos cosas en este diálogo que me interesan. Note el primero. 
Versículo 7. ¿De quién es el pueblo? ¿Quién qué? Tú mencionaste. 
 

Dios está diciendo lo mismo que dijo el pueblo. Este tal Moisés, él es quien nos crió. 
No sabemos qué le pasó. 
 

Dios dice que el pueblo que tú criaste es un desastre. Aférrate. Ahora mire el 
versículo 10. 
 

¿Dios simplemente va a terminar con un pueblo elegido? Bueno, ¿para qué? ¿Si y? 
Puedo hacer de ti una gran nación, Moisés. ¿Como suena eso? Todos los 
predicadores han estado aquí. Después de todo lo que he hecho por esta gente, 
después de todos los sermones que les he predicado, después de todas las veces que 
me he quedado despierto toda la noche con ellos, orando con ellos, aconsejándolos, 
ayudándolos, me tratan así. . 
 

Creo que Yahweh está probando a Moisés. Moisés, ¿te gustaría sentirte así? ¿Sentir 
que te han herido después de todo lo que has hecho por ellos? ¿Y les gustaría que 
pasara a los libros de la historia, no de los hijos de Israel, sino de los hijos de Moisés? 
Eso suena muy bien, ¿no crees, Moisés? Entonces, Moisés, si te quitas de mi camino, 
bajaré y les daré lo que se merecen. ¿Salir de su camino? ¿Quieres decir, Yahweh, 
que si no me aparto de tu camino, no harás lo que debes? Dios está invitando a 
Moisés a interceder. 
 

Moisés es el que está siendo probado aquí. Moisés podría decir, oh, tienes razón, 
Dios, después de todo lo que he hecho por ellos, ve a buscarlos. Él no dice eso. 
 

Imploró a Yahweh, su Dios, y dijo: Oh, Yahweh, ¿por qué se enciende tu ira contra tu 
pueblo, a quien sacaste de la tierra de Egipto con gran poder y con mano fuerte? 
Ellos no son mi pueblo, Dios. Es una de las grandes lecciones que todo predicador 
debe aprender. No son mi gente. 
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Son el pueblo de Yahweh. Puede que estén podridos hasta la médula, pero son el 
pueblo de Yahweh, no el mío. ¿Por qué dirían los egipcios que con malas intenciones 
los sacó para matarlos en los montes y consumirlos de la faz de la tierra? Apártate de 
tu ira ardiente. 
 

Apártate de este desastre contra tu pueblo. Acuérdate de Abraham, Isaac e Israel, 
tus siervos. Puede que el pueblo lo haya olvidado, pero Moisés no lo ha olvidado. 
 

No ha olvidado lo que Dios ha hecho por ellos en gracia para liberarlos de Egipto. No 
ha olvidado lo que Dios ha hecho por Abraham, Isaac y Jacob en gracia. Les dijiste: 
Multiplicaré vuestra descendencia como las estrellas del cielo y toda esta tierra que 
os he prometido, se la daré a vuestra descendencia. 
 

Lo heredarán para siempre. Si nadie más ha aprendido la lección del éxodo, Moisés 
sí. Ha aprendido que Dios no es justo, justo. 
 

Dices, Oswald, que te estás repitiendo. Eso es correcto. Yahvé es más que justo. 
 

Él es amable. Y Moisés dice: Dios, has estado diciendo una y otra vez, sabrán que tú 
eres Yahweh. Dios, si haces lo que esta gente merece, la gente será engañada. 
 

No sabrán quién eres realmente. Y Dios dice que tienes razón, Moisés. Será mejor 
que bajes y hables con ellos. 
 

Ésta no es la imagen de este Dios monstruo furioso. Déjame con él. Déjame con él. 
 

Voy a matarlo. Voy a matarlo. Y Moisés dijo: Ten cuidado, Dios. 
 

No no no. Ya sabes, cuidado. No no no no. 
 

Y finalmente, los dioses dicen, oh, está bien. Supongo que no lo haré. ¿Qué opinas, 
Moisés? ¿Son tu gente? ¿Y están en un lío? ¿Quieres que cree un nuevo pueblo para 
ti? Lo haré si te quitas de mi camino. 
 

No, Dios, no me quitaré de tu camino porque eso te deshonraría. El mundo 
terminaría malinterpretando quién eres realmente. 
 

No voy a hacer eso, Dios. Dios dice, tienes razón. Baja y habla con ellos. 
 

Bueno, Moisés cae. ¿Sí? ¿Sí? Tengo una pequeña idea de cómo cambiar la opinión de 
Dios. Y este es el problema que tengo cuando he sido erudito, porque mi Biblia dice, 
así el Señor se arrepintió del daño que le haría a su pueblo. 
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Entonces, bajo en mi ayuda para definir mejor cedió, lo siento. Y parece que ahí dice: 
Dios lamentó haberse enojado. Pero luego se refiere a Génesis 6, 6, donde dice, Dios 
se arrepintió de haber hecho a este pueblo. 
 

Entonces destruyó a todos, excepto a Noé y su familia. Entonces, él no está por 
encima de ellos. ¿Cual es la diferencia? OK, es un problema hebreo. 
 

La palabra significa todo, desde arrepentirse hasta tener piedad de. En el medio, 
significa ceder, lamentarse y cambiar de opinión. Un ejemplo clásico de esto es 
Jonás. 
 

Dios dice, todavía 40 días, y voy a quemar Nínive. Y Jonah dijo, bueno, voy por el otro 
lado. No le voy a decir que Dios lo va a quemar en 40 días. 
 

Dios dice, sí, lo eres. Y después de un poco de experiencia con los peces, Jonah dijo: 
sí, creo que lo haré. Y él se va. 
 

Ahora no lo hace. Leí muchos comentarios, lecciones de escuela dominical y 
sermones que dicen que Jonás les pidió que se arrepintieran. No lo hizo. 
 

No hay una palabra de arrepentimiento. No hay una palabra de gracia posible en el 
mensaje de Jonás. Jonah dice que te quemarán en 40 días y me alegro. 
 

Y de todos modos se arrepintieron. Y Dios cambió de opinión. Dios iba a quemar esa 
ciudad, pero la gente realmente se arrepintió y Dios cambió de opinión. 
 

No hay nada moralmente malo en arrepentirse del mal moral, ni nada moralmente 
malo en quemar Asiria. De hecho, habría sido moralmente justo quemarlos, pero se 
han arrepentido. Y Dios dice que estaré feliz de cambiar de opinión. 
 

Es lo mismo aquí. Dios dice, oye, Moisés, esta gente, se lo merecían. Lo haré si te 
quitas de mi camino. 
 

Él dice, no, no lo haré, Dios. Dios dice, está bien, eso es suficiente para mí. Tu 
intercesión por ellos en nombre de mi nombre es suficiente para hacerme cambiar 
de opinión y no hacer lo justo. 
 

Entonces ahí está el problema. La palabra tiene una enorme variedad de significados, 
y tienes que elegir con cuál estás lidiando, dada la situación particular. Creo que con 
Génesis, lo siento es correcto. 
 

Lamentaba haber creado este grupo. No creo que aquí sea correcto decir que se 
arrepintió de haber dicho que iba a provocar el incumplimiento del pacto. No, pero 
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cambiará de opinión acerca de traerles ese pacto roto sobre la base de la intercesión 
de Moisés. 
 

¿Eso ayuda? Sí, ayuda mucho. Bueno. También pensé en otra cosa, odio ser tan 
negativo, pero si Dios no permitió que Jonás fuera en la otra dirección, y vemos que 
eso sucedió allí, pero Moisés no tomó esa decisión de ir, no, No voy a dejar que seas 
el líder del pueblo. 
 

Sí, creo que hay muchos condicionales . Si Moisés hubiera fallado la prueba aquí, 
creo que nunca más hubiéramos oído hablar de Moisés. Creo que Dios de alguna 
manera habría cumplido su promesa a su pueblo, pero creo que Moisés habría 
estado fuera del escenario. 
 

Entonces, como digo, creo que esto es principalmente una prueba de Moisés, y 
Moisés la pasa con gran éxito. Entonces, Dios dice, permítanme leer rápidamente el 
resto de este capítulo. Dios dice, bueno, baja y habla con él. 
 

Entonces Moisés va y habla con él. Cuando ve lo que realmente está pasando, Dios 
suena como un cordero en comparación con Moisés. Moisés sale disparado como un 
cohete. 
 

Tan pronto como llegó cerca del campamento y vio el becerro y las danzas, se 
encendió la ira de Moisés, arrojó las tablas de sus manos y las rompió al pie del 
monte. Tomó el becerro que habían hecho y lo quemó al fuego, lo molió hasta 
convertirlo en polvo, lo esparció sobre el agua y lo hizo beber al pueblo. Ahí está el 
tipo que está enojado. 
 

¡Bam! Ir a las tabletas. El primer hombre que rompió los Diez Mandamientos. Agarra 
un mazo. 
 

Después de haber arrojado la cosa al fuego, la ablandan y la reducen a polvo. Pone el 
polvo sobre el agua y hace que la gente la beba. No muy largo. 
 

Creo que este tipo se parecía al demonio de Tasmania de Bugs Bunny. Sí claro. 
Mucha energía, o al menos una descarga de adrenalina. 
 

¿Por qué no hizo que la gente lo bebiera? Nadie volverá a usar ese oro para hacer un 
ídolo. ¿Cuán seriamente tienes que tratar el pecado en tu vida? No te atrevas a 
mimarlo. No te atreves a hacerle un lugar. 
 

No te atreves a explicarlo. Es pecado. Y luego seguramente tienes la línea más 
divertida de todas las Escrituras. 
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¿Que te hicieron? Les dije que dejaran que cualquiera que tuviera oro se lo quitara. 
Entonces me lo dieron y lo tiré al fuego. Salió este ternero. 
 

Es divertido, pero también triste. La negación de responsabilidad. No es mi culpa. 
 

No pude evitarlo. Tratarlo radicalmente o explicarlo. Esas son nuestras elecciones. 
 

Realmente no hay término medio cuando se trata del pecado. Y en comparación con 
lo que acaba de hacer Moisés. Es fascinante ver a Aaron tratando de explicarlo. 
 

Tratando de negar su propia responsabilidad. Probablemente Aaron esté un poco 
asustado. Tienes razón. 
 

Todavía tiene el mazo en la mano. ¿Que te hicieron? Nada, nada, nada. Bueno, es 
casi como pasar la pelota. 
 

Pero esta vez estaban pasando el toro. ¿Todos escucharon eso? No estaban pasando 
la pelota, estaban pasando el toro. Bien, seguimos adelante. 
 

Sí. Sí. Sí. 
 

Sí, y no tengo una respuesta para eso. Mi respuesta tentativa es, en este caso, y no 
puedo responder por su destino eterno de ninguna manera. Pero humanamente 
hablando, Dios ha elegido utilizarlo. 
 

Y por lo tanto, permanece en el puesto, al igual que Saúl. Sabes, dice David, no voy a 
tocar al ungido del Señor. 
 

La unción de Dios está sobre este hombre. Y por lo tanto, en cierto sentido, parece 
que eso dura toda la vida incluso si la persona abusa de ello. 
 

Ahora, como digo, no puedo hablar del destino eterno ni de Saúl ni de Aarón. Pero es 
muy interesante para mí, hasta donde puedo decir. No he hecho un estudio 
exhaustivo, pero sí bastante exhaustivo. 
 

No puedo encontrar un solo lugar en la Biblia donde alguna vez se diga algo 
puramente elogioso acerca de Aarón. Creo que la razón es precisamente para 
establecer la diferencia más marcada entre el sumo sacerdote y este sumo sacerdote 
humano falible. Tenemos un sumo sacerdote que está sin pecado. 
 

Tenemos un sumo sacerdote que se lleva a sí mismo como sacrificio al lugar santo. 
Esa es mi suposición, que hay una diferencia intencional entre ellos. Así es como luce 
un sumo sacerdote humano. 
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Y una y otra vez, esto es cierto, que el sacerdocio es quien lleva a Israel a la idolatría. 
Y nuevamente, allí hay un mensaje para los predicadores. Vale, una palabra más y te 
dejaré ir. 
 

No, dos palabras más, dos párrafos más, dos palabras más. Lo de los Levitas, me 
parece que desde el verso 29, Moisés dijo, hoy sois ordenados para el servicio de 
Jehová, cada uno a costa de su hijo y de su hermano. Y fueron, cuantos, 3.000 
hombres los que cayeron. 
 

Creo que eso quiere decir que los principales líderes de esta apostasía eran los 
levitas. Y que Moisés reconozca esto y diga, está bien, cualquiera de ustedes levitas 
que no esté en ese grupo, venga aquí. Ahora ustedes se ocupan del cáncer en su 
tribu. 
 

Puede que esté interpretando demasiado sobre eso, pero creo que eso es lo que está 
pasando aquí. Como dije, los levitas fueron quienes históricamente llevaron al 
pueblo a la idolatría. De nuevo, esto habla de la extrema seriedad con la que 
tenemos que tratar el pecado. 
 

No te metas con eso. Luego, finalmente, Moisés dice, está bien, has cometido un 
gran pecado; este es el versículo 30. Ahora subiré al Señor, tal vez pueda hacer 
expiación por tu pecado. 
 

Eso me preocupa un poco. Espera un momento, Moisés, tú intercediste por este 
pueblo y no todos han sido destruidos. ¿Ahora vas a hacer expiación por ellos? ¿Vas 
a cubrir su pecado? Hay muchos argumentos sobre la palabra expiación. 
 

El significado básico de la palabra es cubrir. Eso es KPR. Esas tres consonantes en 
hebreo significan cubrir. 
 

Y hay un juego de palabras con la tapa del arca. Se llama kipporot , que podría 
significar simplemente la cubierta. Pero Lutero, en su traducción, su traducción al 
alemán, la primera traducción al idioma común del hebreo en 1500 años, Lutero dijo, 
espera un minuto, este verbo significa sí, cubrir, pero también significa cubrir en el 
sentido de esconder. pecado. 
 

Entonces, dijo, esto es lo que cubre. Y por eso eligió las palabras alemanas que en la 
traducción al inglés son el propiciatorio: la cubierta de expiación. 
 

Entonces, dice Moisés, tal vez yo pueda cubrir tu pecado. ¿Ah, de verdad? Entonces 
Moisés volvió al Señor y dijo: ¡Ay, este pueblo ha cometido un gran pecado! Se han 
hecho dioses de oro, como si Dios no lo supiera ya. 
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Es interesante en nuestra oración la frecuencia con la que le damos a Dios 
información que él no necesita. Ahora quiero orar por la hermana Joan. Está en la 
habitación 367 del Hospital St. Joe en Lexington. 
 

Y Dios dice que yo estaba consciente de eso. Tu pueblo ha cometido un gran pecado. 
Se han hecho dioses de oro. 
 

Ahora, si quieres, perdona su pecado. Pero si no, bórrame del libro que has escrito. 
Éste es un punto en el que el Dr. Kinlaw y yo no estamos de acuerdo. 
 

Puedes averiguar cuál probablemente sea el correcto. De todos modos, aquí habla de 
Moisés como el intercesor. Yo no lo leo de esa manera. 
 

Leí a Moisés tratando de torcer el brazo de Dios. Ahora, Dios, si vas a borrarlos , 
tendrás que borrarme a mí también. Y Dios dice: Moisés, déjalo. 
 

Al que haya pecado contra mí, lo borraré del libro. Ahora ve y lleva al pueblo al lugar 
del que te he hablado. He aquí mi ángel irá delante de vosotros. 
 

Escucharemos más sobre eso en el próximo capítulo. Creo que esto quiere decir que 
ningún ser humano, por grande que sea, por bueno que sea, puede hacer expiación 
por nadie más. Si nuestro pecado va a ser expiado, se necesitará más que un Moisés. 
 

Y gracias a Dios ha venido. Aquí tenemos a uno mayor que Moisés y mayor que 
Aarón, y él es Jesucristo. Me preguntaba si viste que es como Lucas 19, 40. 
 

Es lo mismo que en agonía porque vio a su pueblo. Y me pregunto si hay alguna 
diferencia. Y Pablo también dijo, ¿no dijo Pablo algo así? Oh sí. 
 

Sí, Pablo dice en Romanos que si eso salvara a mis hermanos, yo estaría dispuesto a 
ser borrado. Pero note que eso no es lo que Moisés está diciendo. Él no está diciendo 
que me borren para que ellos puedan ser salvos. 
 

Lo que está diciendo es que si vas a borrarlos a ellos, tendrás que borrarme a mí 
también. Eso es muy diferente. No está diciendo que tome mi vida en lugar de la de 
ellos. 
 

Él está diciendo que, si quieres, perdona sus pecados. Pero si no, por favor bórrame 
del libro que has escrito. Si no vas a perdonar su pecado y borrarlos, entonces 
tendrás que borrarme a mí también. 
 

Y Dios dice que voy a borrar a la gente que ha pecado, Moisés, no tú. Entonces, estoy 
bastante convencido de que no se trata de que Moisés se ofrezca a sí mismo en lugar 
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de su pueblo, sino de decir: Dios, si vas a llevarte al pueblo, tendrás que llevarme a 
mí con ellos. Tratando de torcer el brazo de Dios. 
 

Y Dios dice que no me torcerán los brazos. Sí, lo hace, en el sentido de que no los 
destruye a todos. Ahora, observen el último versículo: la plaga vino sobre el pueblo 
porque habían hecho el becerro, el que hizo Aarón. 
 

Ahora bien, puede que esté intentando salvar la reputación de Dios aquí. Sospecho 
que la plaga es herpes, sífilis o gonorrea. No cayeron muertos en el acto. 
 

Ellos quizás tengan. Pero creo que es muy interesante que esté relacionado con la 
pantorrilla. Y tengo que decir que no, no creo que Dios haya creado el SIDA para 
castigar a los homosexuales. 
 

No creo eso. Tampoco creo que haya creado el herpes para castigar a la gente 
promiscua. Sin embargo, sí creo que él hizo el mundo de manera que cuando 
vivamos como fuimos diseñados, no experimentemos ciertas enfermedades. 
 

Hay una diferencia entre esos dos. Un Dios malvado que está tratando de castigar a 
la gente y un Dios que ha hecho el mundo de modo que si no vives de la manera para 
la que fuiste diseñado, saldrás lastimado. De la misma manera, mi viejo ejemplo, 
¿Dios diseñó la gravedad para castigar a las personas que saltaban desde edificios 
altos? No. 
 

Pero si saltas de edificios altos, te sucederán cosas malas. Entonces, si vives de una 
manera distinta a la que él diseñó, saldrás lastimado. Sí, sí, sí, en un sentido real. 
 

Ah, bueno, desearía saber la respuesta a eso. Pero está bastante claro a lo largo de 
toda la Biblia que el pueblo hebreo y los cristianos que le siguieron sintieron que Dios 
está manteniendo un registro de las personas que obedecen su pacto y de las que no 
lo obedecen. Creo que está relacionado con el hecho de que se suponía que el pacto 
debía estar escrito. 
 

Entonces, aquí hay un libro de aquellas personas que guardan el pacto y, por lo 
tanto, son elegibles para recibir bendición, y aquellas personas que no guardan el 
pacto y, por lo tanto, se dirigen a la maldición. Ahora, finalmente, se convierte en el 
Libro de la Vida del Cordero, y así sucesivamente. No creo que eso esté 
necesariamente en el pensamiento aquí. 
 

Pero sí creo que es el concepto de que sí, en el cielo Dios tiene un libro. Así es. Así es. 
 

Es decir, en un sentido real, cuando el pueblo hebreo aceptó el pacto, sus nombres 
están escritos en el libro. Estas son las personas que son elegibles para recibir 
bendición. Ups. 
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Ups. Entonces, Moisés está diciendo: ¿vas a borrar todos sus nombres? Si lo haces, 
también tendrás que quitarme el mío. Y Dios dice, oye, a las personas que pecan se 
les borrará el nombre. 
 

Pero luego sigue adelante y los perdona. La referencia al Libro de los Vivos es el 
Salmo 69. Probablemente de eso se habla, y así lo llaman, el libro de los vivos. 
 

Y el último libro del Antiguo Testamento, Malaquías, habla de aquellos que temían al 
Señor y hablaban entre sí. Y Dios hizo que se escribieran sus nombres en un libro de 
memorias. La gente me pregunta, ¿cuál es tu versículo bíblico favorito? Y digo que 
normalmente es el último que leo, pero ese se acerca. 
 

Me encanta esa idea de que, vaya, estamos en un mundo de desesperación y cinismo 
donde la gente dice, oye, mira. Mirar. Vale la pena ser un delincuente. 
 

La mafia muere en sus camas. La gente buena mira todas las cosas terribles que les 
han sucedido. Entonces los que temían al Señor hablaron entre sí. 
 

Cuando me estoy hundiendo en la desesperación, necesito que pongas tu brazo 
alrededor de mi hombro y digas, oye, Dios todavía está en el trono. Vamos, vayamos 
juntos. Y Dios dice, Gabriel, ¿escuchas eso? ¿Oyes eso? Escribe su nombre en el libro. 
 

Un libro de memoria para los que temen al Señor. Es un pensamiento encantador 
para mí. Eso está en Malaquías capítulo 3—3:16. DE ACUERDO. 
 

Hay muchos 316 versículos buenos en la Biblia, ¿no es así? 1 Juan 316 también es 
buena. Ese es el libro de Malaquías. Y como probablemente sepas, he escrito un libro 
sobre ello, por lo que me gusta mucho el libro de Malaquías. 
 

Pero comenzó en el versículo 13. Tus palabras han sido duras contra mí, dice el 
Señor. Y decís: ¿Cómo hemos hablado contra vosotros? Has dicho que es en vano 
servir a Dios. 
 

¿De qué nos sirve guardar su cargo o caminar como enlutados delante del Señor de 
los ejércitos? Ahora bien, llamamos bienaventurados a los arrogantes. Los 
malhechores no sólo prosperan, sino que ponen a prueba a Dios y escapan. Entonces 
los que temían al Señor hablaban unos con otros. 
 

El Señor les prestó atención y los escuchó. Y fue escrito delante de él un libro de 
memoria de los que temían al Señor y pensaban en su nombre. DE ACUERDO. 
 

Bueno, dije unos minutos. Han pasado 25 minutos. Gracias por su paciencia. 
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¿Sí? ¿Tienes sábanas para la próxima semana? Sí, están justo ahí. DE ACUERDO. Pero 
no para la próxima semana, sino hasta dentro de dos semanas. 
 

Sí. Si ve a alguno de los fieles desaparecidos, asegúrese de hacérselo saber.  
 
Este es el Dr. John Oswalt en su enseñanza sobre el libro del Éxodo. Esta es la sesión 
14, Éxodo 32. 
 


